EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 3 DE MAYO DE 2018 | Año XLIII | Número 14.906 | EDICIÓN EUROPA

IÑIGO URKULLU Lehendakari

"ETA tiene pavor a que se piense que no valió para nada"

Á. NIETO / L. R. AIZPEOLEA, **Vitoria** Cuando ETA se dispone a anunciar hoy su disolución definitiva, el lehendakari, Iñigo Urkullu, se muestra contundente sobre el sangriento papel que la banda terrorista ha tenido en la historia de Euskadi. "ETA nunca debió existir", enfatiza a EL PAÍS. Y añade: "Quien ha justificado su violencia debe reconocer el daño injusto causado". Según el lehendakari, ETA sabe de la inutilidad del dolor que ha provocado en medio siglo de terror, pero "tiene pavor a que se piense que su historia no ha valido para nada". Sobre el futuro de los presos, afirma que está trabajando para que en los próximos meses haya traslados a las prisiones cercanas a Euskadi. "Rajoy es sensible a un cambio en la política penitenciaria", asegura. Urkullu también aborda el momento político que vive España: pide abrir una reflexión sobre la Constitución en su 40º aniversario, reclama una redefinición del derecho a decidir, "por-

La banda terrorista anuncia su decisión de disolverse por completo Página 17

OPINIÓN

Nuestra democracia es proteger Nicolás Maduro P11

ADEMÁS

Bruselas prevé más crecimiento de la economía española

La Comisión eleva su pronóstico de crecimiento al 2,9% este año y al 2,4% en 2019, pero alerta de un déficit del 2,6%, cuatro décimas más de lo previsto.



Superlópez cumple 45 años con nuevo álbum y película P27 que dicho así es una perversión",

y destaca que no tiene miedo a

Albert Rivera, aunque le preo-

cupe su discurso. Páginas 16 y 17

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

La ira contra La Manada pone a prueba a partidos e instituciones

1.800 psiquiatras y psicólogos protestan contra la sentencia. La Eurocámara acuerda debatir sobre el caso con la oposición del PP

PILAR ÁLVAREZ, **Madrid** Una semana después de hacerse pública la sentencia del juicio de La Manada el debate político y social en España sigue marcado por la enorme conmoción causada por la resolución judicial. En Madrid, la reivindicación feminista marcó con su protesta la celebración del Día de la Comunidad, igual que sucedió la jornada anterior con las manifestaciones del Primero de la Mayo. En las redes, 1.800 psicólogos y psiquiatras firmaron una carta para manifestar su rechazo al fallo y afirmar que "es común una respuesta de inmovilización cuan-

ONU Mujeres critica que se "subestime la gravedad de la violación" PÁGINA 15 do no es posible luchar ni huir y que, por tanto, no tiene sentido plantear la cuestión del consentimiento o resistencia". La onda expansiva llegó también al Parlamento Europeo, que debatió ayer si la legislación española se ajusta a los estándares internacionales sobre violencia sexual. La iniciativa, impulsada por Podemos, contó con el apoyo de los socialistas y el rechazo de los po-PÁGINAS 14 Y 15



Desde la izquierda, la presidenta de la Asamblea de Madrid, Paloma Adrados; la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría; la ministra de Defensa, María Dolores de Cospedal, y la delegada del Gobierno, Concepción Dancausa, en la celebración del Dos de Mayo. / Luis SEVILLANO

Un Dos de Mayo sin tregua en la guerra del PP de Madrid

Rajoy aplaza la decisión de los candidatos del partido a la Comunidad y al Ayuntamiento

A. DÍEZ / J. J. MATEO, **Madrid** La crisis de la presidencia de la Comunidad de Madrid va más allá de la dimisión de Cristina Cifuentes. El escándalo que ha rodeado su retirada afecta al proyecto nacional del PP, que contaba para su recuperación con un buen resultado en Madrid. Cifuentes era la baza que el presidente Rajoy tenía para ese impulso. Ahora, la dirección nacional tiene que hacer frente al vacío en el liderazgo de la organización y en la presidencia de la región. La elección de los candidatos, tanto a la Comunidad como al Avuntamiento, se pospone. PÁGINA 20

